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雨花台，一座聚集着烈士英
灵的山岗，静默无语。

1932年6月8日，中共南京特
委书记李耘生被押往雨花台刑场，
在生命最后一刻，牢记信仰的他被
敌人问及“有什么遗嘱？”李耘生坚
定地对刽子手说：“我的遗嘱就是
盼望亲人与你们斗争到底！”

在山东省东营市广饶县大王
镇西李村文化大院内，辟有李耘
生事迹陈列室。其生平事迹、丰
功伟绩、革命精神是广饶红色文
化的重要组成部分。作为东营市
建立的第一个烈士事迹专题馆，
如今，李耘生事迹陈列室已成为广大党员干部群众接受党史和爱国主
义教育的重要平台，受到各界好评。

李耘生，1905年出生于西李村一个农家，自幼聪慧，在学校品学兼
优，l919年春，以优异成绩考入山东省立青州第十中学。此时正值五四
运动爆发，李耘生在进步师生带动下，满怀爱国激情，走上街头，参加了
青州各界人士组织的万人大会和游行示威。

1923年10月，李耘生加入中国社会主义青年团。1924年2月由
王尽美介绍加入中国共产党。

1926年2月，李耘生调任中共山东地委，负责组织工作。1926年
底，为了适应北伐战争的需要，中共中央从各地抽调一批优秀干部到武
汉工作。1927年1月，李耘生来到武汉，任中共武汉硚口特区区委书
记。大革命失败后，李耘生担任中共武昌市委书记，转入地下继续坚持
斗争。1928年春，李耘生调任中共南京市委工作，化名李立章，因叛徒
告密，他被反动当局以“共党嫌犯”关押10个月后释放。出狱后，党组
织调他到京沪线上做铁路工人的工作。

1931年2月，李耘生受中共江苏省委派遣到南京重建市委。他化
名李涤尘，任南京市委副书记兼组织部长，以中学教员的身份作掩护，
发展党员，重建党组织。1931年底，中共江苏省委决定成立南京特委，
李耘生任特委书记，负责南京及附近地区各县党的工作和武装工作。

1932年初，因叛徒出卖，南京党组织又一次遭到严重破坏，李耘生被
捕。在狱中，敌人对他百般利诱，酷刑拷打，逼他说出党的秘密，敌人对他说：

“现在摆在你面前的有两条路，一条生路，一条死路。只要你说四个字：愿意
转变，就是生路。”李耘生怒斥：“共产党人为劳苦大众奋战求解放，这是我奋
斗的目标。需要转变的是你们这一帮为蒋介石卖命、与人民为敌的家伙！”

李耘生还对难友们说：“为人民，头可断，血可流，志不屈。要在任
何斗争中经得起考验！”

同年6月8日，李耘生被敌人押往雨花台刑场杀害，年仅27岁。
文/新华社记者 吴书光 （新华社济南8月11日电）

“申请开办小餐馆，原来需要提交
36 种材料，如今不仅减少了三分之
一，而且到政务服务中心相应的窗口
一次就办好了所有证照。”日前刚刚领
到营业执照的贵阳市民王先生，说起
政务“集成套餐服务”，连连称赞。

贵州省在大力推进“减证便民”的
同时，于今年6月底推出了政务“集成
套餐服务”，申请人只需将材料统一提
交到“集成套餐服务”窗口，即可办结
相关事项，实现政务服务“只进一扇
门、只去一个窗”。

近年来，贵州省先后通过3轮“减
证便民”清理工作，取消了6000余项
证明材料，基本清理了“无法律法规依
据”的证明材料，极大地方便了群众办
理证照。但“办事难、办事慢”“多头
跑、来回跑”的问题还在一定程度上存
在；同时，办理“一件事”所涉及的审批
服务事项分散在不同部门窗口，申请
人往往进了一扇门，还需要到多个窗
口跑动。

面对政务服务中的“堵点”和“痛
点”，贵州省政府政务服务中心组建工
作专班，通过调查问卷、网上留言等方
式，广泛搜集群众意见，并聘请第三方
专家进行论证，最终选定了群众最关
注、认为最“棘手”的21种事项打包推

出“集成套餐服务”，涉及300平方米
以下个体工商户餐馆、药品零售店、美
发店、幼儿园、小卖部、200 平方米以
上旅馆和旅行社开办等。

据了解，“集成套餐服务”对办“一
件事”涉及的多个审批服务事项打包，
为不同类型的企业和群众提供量身定
制的套餐式、主题式集成服务，取消各
类重复提交的证明材料，实行“承办单
位集中收件、网络自动分送、协办部门
同步办理、统一窗口出证办结”。企业
和群众只需到政务服务中心“集成套
餐服务”窗口提交申请，即可办理相关
事项。

此外，贵州省政府政务服务中心
还指导部分地区结合当地实际推出了

一批特色型“集成套餐服务”。如，赤
水市定制的二手房交易套餐服务，国
土、住建等相关部门通过贵州省网上
办事大厅信息互认、一窗受理、并行办
理，办事群众只需到不动产登记中心
递交相应材料，两个小时即可办完相
关手续，全过程只需跑一次。

贵州省政府政务服务中心主任饶
晓亭表示，未来将进一步聚焦影响企
业群众办事创业的“堵点”和“痛点”，
按照税收贡献最多、就业岗位最多、办
事频率最高“三最”的原则，以为企业
群众办好“一件事”为标准，指导全省
结合特色主导产业，推出更多的“集成
套餐服务”，让企业群众办事真正“只
进一扇门、只去一个窗”。

贵州大力推进减证便民——

“集成套餐服务”让群众办事更便捷
经济日报·中国经济网记者 吴秉泽 王新伟

这些天，长沙高温不退。湖南省
杂交水稻研究中心的马坡岭试验田
里，常常能看到一个老人在田埂查看
稻穗。

他就是88岁的袁隆平。
“只有下田最快乐”——这是袁隆

平不变的心情。

找到报国路

袁隆平生于动乱年代，从小过着
颠沛流离的逃难生活。他深深感到，
要想不受别人欺负，国家必须强大
起来。

1949年，袁隆平考取重庆相辉学
院，选择农学作为第一志愿。1953年
毕业后，被分配到湖南省怀化市安江
农校教书。1956 年，响应国家“科学
发展规划”，袁隆平带着学生们开始了
农学实验。

袁隆平自小亲历过饥饿，下决心

一定要解决粮食增产问题。1963年，
他发现水稻中杂交组合的优势现象，
认定利用这一优势是提高水稻产量的
重要途径，萌生了培育杂交水稻的强
烈念头。

带头攻难关

在地处偏远湘西，袁隆平和学生
们开始了最初的探索。

两次自费前往北京拜访著名育种
学家鲍文奎先生后，1965 年，袁隆
平发表了论文 《水稻的雄性不孕
性》，正式提出不育系、保持系和恢
复系的“三系配套法”，并首次揭示
了水稻雄性不育之谜。其后，他成立
科研小组，开始了水稻雄性不孕选育
计划。

1968 年开始，袁隆平像“追着太
阳的候鸟”，不辞辛劳地在湖南、云南、
海南、广东等地辗转研究。1970 年，
他的学生在海南南红农场沼泽中发现
1 株花粉败育的雄性不育野生稻，袁
隆平将它命名为“野败”。杂交水稻研
究从此打开了突破口。

1971 年到 1972 年，全国十多个

省区市的科研人员齐聚海南，袁隆平
慷慨地将野败分送给大家，形成了一
场以“野败”为主要材料培育三系的全
国攻关大会战。1973年，在第二次全
国杂交水稻科研协作会上，袁隆平正
式宣布籼型杂交水稻三系配套成功，
标志着我国水稻杂交优势利用研究取
得重大突破。

1986年，袁隆平提出了杂交水稻的
育种战略。1995年，两系法杂交水稻研
究获得成功。2014年，超级杂交稻成功
突破第四期亩产1000公斤大关。

逐梦不停步

2001年，袁隆平获得首届国家最
高科学技术奖。直到今天，这个自称

“80后”的老人，仍然没有停下自己逐
梦的脚步。

在追求高产的同时，袁隆平和他
的团队关注提高稻谷的品质和安全
性。他告诉记者，2016 年底，自己已
和团队着手研究第三代育种方法。因
为兼容前两代的优势，这意味着将培
育出更高产、优质、抗性更好的杂交
水稻。

2017年，袁隆平领衔、已实施10
多年的超级杂交稻“种三产四”丰产工
程开始向兼顾绿色优质的目标转变。
在2017年参与“种三产四”丰产工程
的 30 多个品种中，优质稻占比超过
30％，其中不少品种的米质已经达到
国家二级标准。

2017 年 9 月，袁隆平领衔、湖南
省农科院研发的“低镉水稻技术体
系”，实现在重金属污染地区水稻平均
含镉量下降90％以上。

杂交水稻研究是一项远大事业，
需要传人。袁隆平重视人才培育，早
在 1984 年湖南省杂交水稻研究中心
成立之时，他就从各处争取奖学金和
留学名额，将一大批青年送到国外深
造。如今，他们已成为国内一流的育
种专家。

“我的童年是在抗日战争的烽火
中度过的，知道民族的屈辱和苦难。
当我能用科学成就在世界舞台上争得
一席之地时，首先想到的是，我为中国
人争得了荣誉和尊严。”袁隆平说。

文/新华社记者 周 勉
（新华社长沙8月11日电）

袁隆平：赤诚追梦不停步

滚滚长江东逝水，哺育万里江山如画。
古往今来，无数文人墨客逸兴遄飞，留下了数
不清的绮词丽句，让壮美江山跃然纸上。

11日上午，一场特别的诗歌吟诵会——
“诗话长江——大江奔流主题采访诗歌吟诵
会”在上海举行。“大江奔流——来自长江经
济带的报道”主题采访团现场聆听了这场吟
诵会，部分记者参加了诗歌朗诵。

习近平总书记情系长江，他指出，“推动长
江经济带发展是党中央作出的重大决策，是关
系国家发展全局的重大战略。”为描绘长江新气
象、讲述长江新故事、探寻长江新变化，由中宣
部组织的“大江奔流——来自长江经济带的报
道”主题采访活动7月20日在云南丽江“长江第
一湾”启动，20多天以来沿江采访，经云南、贵
州、四川、重庆、湖北、湖南、江西、安徽、江苏等
地，11日抵达万里长江的入海口——上海。

“朝辞白帝彩云间，千里江陵一日还
……”上海宝山学生朗诵团的孩子，用稚嫩的
童音朗诵《早发白帝城》，拉开了整个吟诵会
的序幕。

举行吟诵会的上海吴淞口国际邮轮港二
楼大厅座无虚席。窗外江水滔滔，水天相接，
烟波浩渺。

“大江东去，浪淘尽，千古风流人物……”
凝练的文字穿越时空，历久弥新。79岁高龄
的尚长荣先生豪情满怀地朗诵了苏轼的《念
奴娇·赤壁怀古》，现场观众掌声雷动。

诗中有画，诗中也有情；诗情画意，情意
绵长。

接下来的节目分为“川流浩荡”“江上名
楼”“江水绵延”“大江奔流”“长江之歌”5个篇
章。朗诵者既有中央媒体记者，也有长江经济带沿线省市媒体主持人，还
有赵丽宏、丁建华、刘风、虹云等知名艺术家。

吟诵古今名作，讴歌长江风韵，令人荡气回肠。
吟诵会上，大家朗诵的既有崔颢的《黄鹤楼》、范仲淹的《岳阳楼记》、

杨慎的《临江仙·滚滚长江东逝水》、孙髯翁的《大观楼长联》、毛泽东
的《水调歌头·游泳》等经典名篇，也有魏明伦的《宜宾赋》、方纪的《长
江行之朝入三峡》、雁翼的《长江水》、严阵的《长江在我窗前流过》、赵凌
云的《我的南方和北方》等现当代作品。

“升帆了，鸣笛了，解缆了，起锚了，唱起新时代的‘长江之歌’，前方
是蓝天、阳光、白云彩……”一首《东方巨龙的新时代》，让人回味无穷。

“你从雪山走来，春潮是你的风采；你向东海奔去，惊涛是你的气概
……”吟诵会快结束时，由虹云朗诵、廖昌永领唱的《长江之歌》，将全场
气氛推向高潮。

扣人心弦的吟诵，让很多观众击节赞叹。
吟诵会结束后，观众们依然兴味盎然。“大江奔流——来自长江经

济带的报道”主题采访团成员、中国日报记者裴培说，我们对长江有着
说不尽的深切感怀。这次“大江奔流”主题采访，就是要为保护母亲河
鼓与呼，让母亲河焕发崭新的容颜；我们要做长江经济带发展的见证者
和记录者，更要做长江生态环境大保护的倡导者与监督者。

人民网、新华网、央视网等网站和人民日报微博、央视新闻微博直
播了这场吟诵会，受到网友的高度关注和好评。不少网友认为，吟诵会
气势磅礴，恢宏大气，有利于弘扬中华传统文化，激发人们对长江母亲
河的关注和热爱。

中央广播电视总台主持人海霞、上海广播电视台主持人张民权主
持了这次吟诵会。张民权说，当我们“诗话长江”时，更是在“诗话中
国”；我们要心存敬意，以“母亲河儿女”的共同身份，携手唱响新时代的

“长江之歌”。
文/新华社记者 陈玉明 何欣荣 （新华社上海8月11日电）
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需求扩张是价格温和上
涨的推手

7月份，PPI同比上涨4.6%，涨幅
比上月回落0.1个百分点，这也是PPI
同比涨幅近5个月来首次收窄。其中，
生产资料价格上涨6.0%，涨幅比上月
回落0.1个百分点；生活资料价格上涨
0.6%，涨幅比上月扩大0.2个百分点。

从 环 比 看 ，7 月 份 ，PPI 上 涨
0.1%，涨幅比上月回落 0.2 个百分
点。其中，生产资料价格上涨 0.1%，
涨幅比上月回落 0.3 个百分点；生活
资料价格上涨0.2%，上月为持平。

“生产资料价格环比和同比涨幅
都有回落，是影响 PPI 涨幅下降的主
要原因。”连平分析说，从流通领域主
要生产资料价格走势来看，7 月有
50%的产品价格上升，42%下降，8%
基本持平，价格下降的产品有所增多。

值得注意的是，7 月份，PPI 同比
涨幅比CPI同比涨幅高出2.5%，二者
差值比上个月减小了 0.3 个百分点，
这表明PPI和CPI之间剪刀差现象有
所减弱。

一般来说，PPI与CPI之间的“剪
刀差”扩大，主要是由于上游工业品涨
价向下游消费品传导的机制不畅；而
PPI 与 CPI 之间的剪刀差缩小，则意

味着上游的工业品涨价正在向下游消
费品传导。

从今年 7 月份的数据看，剪刀差
的缩小，一方面是随着供给侧结构性
改革的推进，上游低端无效供给加快
出清，产能过剩局面有所改善。PPI
受钢铁、煤炭、石油等大宗商品价格影
响更大，7月份，大宗商品价格上涨支
持了PPI同比涨幅保持平稳。

另一方面，目前下游的需求仍然较
为旺盛，确保了在供需相对平衡的情况
下，消费品价格保持一定幅度的增长。
国家统计局新闻发言人毛盛勇指出，这
些年来，我国整个消费品市场的供给是
非常充裕的，但价格还能保持温和上
涨，这是有比较好的需求在持续扩张，
否则消费品价格上涨是没有支撑的。

物价有条件保持平稳运行

当前，随着 CPI 和 PPI 之间的剪
刀差缩小，PPI的涨价因素加速向CPI
传导，特别是国际大宗商品价格上涨
动力依然存在的背景下，不少人担心，
今年下半年我国物价是否会持续上
涨，甚至带来相应的通胀压力。

这种担心并非没有依据。此前发
布的制造业和非制造业 PMI 显示，7

月份我国制造业主要原材料购进价格
指数达到54.3%，位于临界点以上，表
明制造业企业用于经营活动的投入品
价格总体水平有所上升；非制造业投
入品价格指数为 53.9%，比上月上升
0.4 个百分点。投入品价格的上涨，
将最终影响到终端产品价格。

此外，最近一段时间以来，国内外
市场出现了一些新情况、新变化，特别
是贸易保护主义加剧，国际商品市场、
金融市场波动加大，不确定性显著增
强。从CPI看，今年6月份全国猪的存
栏数量出现减少，猪肉价格预计将逐渐
迎来上行周期，这可能带动食品价格小
幅上升；中美经贸摩擦有升级风险，关
税上调可能导致部分进口商品价格上
涨，也会对国内物价带来抬升作用。

从PPI看，下半年，全球大宗商品
整体价格将继续保持温和上涨，特别
是石油价格走势的不确定性在上升。
一旦美国对伊朗制裁升级，限制伊朗
原油出口，国际油市平衡打破，油价将
大幅攀升。从国内看，财政政策稳增
长重点在促进基建投资，可能对相关
工业产品价格带来推升作用。

我们也应该看到，当前我国也存
在不少消减物价上涨压力的有利因

素。例如，在国内需求稳中趋缓、狭义
货币M1增速低位徘徊的背景下，未来
CPI缺乏显著反弹的动力。去年翘尾
因素 7 月之后将显著回落，下半年通
胀水平大幅上涨的可能性较小。工业
需求不会大幅走强，需求拉动 PPI 大
幅上升的可能性较小。因此，不必担
心通货膨胀“卷土重来”。

国家发展改革委价格司司长岳修
虎指出，从宏观层面看，我国经济有望
延续稳中向好的态势，金融环境总体
稳定，产业结构、消费结构升级步伐加
快，新动能不断增强，这些因素决定了
总供需将保持基本平衡；从商品层面
看，我国工农业生产稳定，粮食稳产丰
产，生猪产能处在高位，大豆等油料作
物种植面积有所扩大，工业消费品产
能充裕，市场竞争程度高，服务业价格
涨势趋于平稳；从调控能力看，粮食、
食用植物油等重要的民生商品以及能
源、金属等基础原材料的储备调节制
度不断完善，完全有能力应对外部环
境变化带来的影响。

由此可见，下半年，尽管我国物价
运行面临不小的涨价压力，但物价保
持平稳运行有坚实基础，仍有条件保
持在温和区间运行。

物价平稳运行有坚实基础

（上接第一版）

从黄色到绿色

在掩藏于群山深处的浙江卫国矿
业有限公司采矿区，山道平整，一台挖
掘机正在边坡作业。与边坡底层开采
区裸露出的黄土形成鲜明对比，在边
坡顶层，绿草已经茵茵。“德清实行绿
色矿山建设，必须‘边采边治’，开采的
同时就要进行复绿复耕。”德清县矿山
综合治理办公室副主任归建勇说。

浙江卫国矿业有限公司总经理郑
福祥告诉记者，这种“边采边治”的采
矿方式叫台阶式分层采矿。工作队先
修筑一条上山公路，并将公路开拓至
运输平台，采装设备在运输台阶上进
行铲装。自上而下，一层开采完，马上
就可以进行修复，覆上熟土栽树、种
草。等到最底层开采完毕，最先开采
的顶坡已经芳草萋萋。

“过去，矿企都是‘猴子式采矿’，
工人爬上边坡，打孔、放炸药，把山体
炸得千疮百孔。这样粗犷的开采方
式，安全性很差，崩塌、滑坡、泥石流时
有发生。”郑福祥说，与“猴子式采矿”

不同，台阶式分层采矿边开采边复绿，
谁开采谁治理，不欠新账，实现了资源
开采和生态修复同步。

“矿业治理重在保护与发展之中
找到一条可持续发展的道路，在堵死
破坏生态环境行为的同时，为绿色可
持续发展提供空间。”德清县矿山综合
治理办公室主任邱芳荣说。

温州人王刚是一家矿山修复公司
的项目部经理，2014年跟随公司来到
德清，主要负责矿山复绿。王刚告诉
记者，复绿是个“技术活”，实施起来并
不简单。首先要在坡面挂上铁丝网，
防止水土流失；再用泵车喷上含有化
肥、种子的机制土，挂管道，铺水泵；最
后，挂防晒网，天气适宜的话20来天
绿草就能破土而出。

方法复杂，成本也不小。郑福祥算
了一笔账：每开采一平方米，仅复绿成本
就要80元左右。从2014年至今，公司
仅投入复绿资金就超过2000万元。

不过，郑福祥认为值得，“作为废矿
复绿项目的营运主体，我们既是参与
者，也是受益者，更是环境修复和生态
涵养的守护者。需要在生态保护与产

业发展中找到相互依存的平衡点”。目
前，德清矿山企业已经全部启动边坡生
态治理，治理面积达18万平方米。

从减法到加法

在德清西部的矿山之间，时不时会
出现一片经济作物林，生机勃勃。

归建勇说，栽种这些经济作物林
的土地原本是采矿后留下的宕面，近
几年，通过回填平整、覆耕植土，将一
个个宕面重新复垦为耕地，当地村民
种上了果树，既改善了生态环境，又能
增加经济效益，一举两得。

“矿山治理既要做减法，解决当下的
紧迫性环境问题；也要做加法，考虑产业
植入和经济发展的可持续性。”邱芳荣表
示，德清将矿山治理与土地复垦、村庄整
治等结合起来，确立了“宜建则建、宜耕
则耕、宜林则林”和“统一规划、分期实
施、试点先行”的基本思路，制定了矿地
利用专项规划，根据废弃矿山的特点植
入相匹配的产业，用新的产业体系与发
展理念进行环境修复和生态涵养。

洛舍镇东衡村曾是远近闻名的石
材生产基地，采矿企业一度达 18 家。

东衡村党总支书记章顺龙说，采矿带
来的环境问题日益突出，空气中粉尘
弥漫，村民们连窗户都不敢开。2009
年，东衡村关停 18 家矿场，留下了
4000多亩废弃矿山。

矿场关闭了，空气变好了，但村里也
失去了主要的收入来源，村集体经济如
何再发展？4000多亩废弃矿山如何再利
用？2011年，东衡村全面推进废弃矿山
综合整治。对部分面积适中、区位便利的
矿地区块，规划用于新农村建设，打造

“矿地村庄”和“钢琴小镇”众创园。
如今，几年前还是山石裸露，有的

矿洞深达50米的废弃矿区已经不见踪
迹，一些塌陷的矿坑已复垦为水田，乔
木、灌木、花草种植其间，“钢琴小镇”众
创园已投入使用，55家小微企业入驻其
中，为当地增加就业岗位近2000个。

像东衡村这样，通过生态复绿、景
观再造、复垦耕地等方式，让废弃矿山
资源再利用正在成为德清的普遍实
践。据统计，截至2017年底，德清县废
弃矿地已利用面积9004亩，其中复垦
耕地2416亩，开发建设利用5545亩，
复绿治理1043亩。


